

HERALDO ALAVÉS

Año VI

Semanal. Edición 47

Díario Independiente

Vitoria—Martes 6 de Febrero de 1906

Periódico de la tarde.

Tarjetas. Edición 47

Número 1.550

Sociedad Cooperativa de Electricidad

En conformidad con lo establecido en la condición cuarta de las que sirvieron para la emisión de acciones de esta Sociedad, el Consejo de Administración ha acordado pedir a los señores Accionistas un dividendo pasivo de *uninte por ciento* que deberá hacerse efectivo en las Oficinas del Banco de Vitoria, desde el día *re 25* de los corrientes.

Será preciso presentar las partidas provisionales para anotar el pago del dividendo en el cajetín correspondiente.

Lo que se anuncia para conocimiento de los señores Accionistas.

Vitoria 5 de Febrero de 1906.—P. A. del C. de A.—El Secretario accidental, Mariano Ochoa

chán y vencen en todas partes, según declaración del protestante monseñor Allard.

La actual era de persecución en Francia, recuerda al mundo las bárbaras esencias del circo romano en aquellos antiguos tiempos, los católicos franceses riegan con su sangre el suelo que los vió nacer y lejos de huir redoblan sus esfuerzos para que la nación de San Luis, cuna de tantos mártires, no se vea dominada por la herejía, sino que por el contrario, triunfe en ella la religión del Crucificado, única verdadera y universalmente admitida.

por el brillante estado económico en que se encuentra la Sucursal á su cargo.

Teatro Principal

Anoche en la sección vermouth, púsose en escena *El arte de ser bohemia*.

En los palcos abonados, no vimos á ninguna señora, que las privó de asistir al espectáculo el que hizo que se representase la obra verde y fija de ingenio que tanto gusta á algunos.

El público coreó frases y números de música, al estilo de café cantante.

Hay quien confunde el buen gusto y la cultura, con la hipocresía; hay quien supone que el juzgar una obra, es predicar como en misiones, y hay quien cree que todos cantan, con placer, lo de *la gordita, la gordita*, sin sospechar que los gordos gustan poco.

Orozco hace hoy una nueva combinación de secciones: doble *la de la sección vermouth* y sencilla la de despedida.

Acaso resulte bien.

El jueves próximo tendrá lugar el beneficio de la primera triple cómica, señorita Dolores Plá.

FILARMÓNICA VITORIANA

Se aproxima la fecha en que tendremos el gusto de admirar al célebre Cuarteto francés Hayot, contraído como ya saben nuestros lectores, por la simpática, culta y artística Sociedad de la calle de San Prudencio *Filarmónica Vitoriana*.

El domingo, dia 18 del corriente mes de febrero, se presentará el notable *Quatuor Hayot*, de París, en el Teatro Principal de Vitoria.

En París, acaba de ser ovacionado el Cuarteto, que ha sido aclamadísimo con motivo de los conciertos que ha dado en la *Sociedad Filarmónica* de la capital de la vecina república.

Los periódicos de París, dedican al Cuarteto, grandes alabanzas e innumerables elogios, particularmente *Le Figaro*.

Los famosos concertistas, están realizando una excursión por España, habiendo comenzado en San Sebastián.

Anteayer se hizo oír el Cuarteto, contratado por la *Sociedad Económica Vizcaina*, en el salón de Bellas Artes de la capital de Guipúzcoa, ejecutando, a las cinco y media de la tarde, el siguiente programa:

Primera parte.
1.º Cuarteto en do número 17; M. — I Adagio. — II Andante moderado. — III Quasi Minuetto. — IV Allegretto. — IV Allegro molto.

Segunda parte.

2.º Cuarteto en la menor número 2, op. 51, Brahms. — I Allegro non troppo. — II Andante moderado. — III Quasi Minuetto moderado. — IV Finale. — Allegro non assai.

Tercera parte.

3.º Cuarteto en mi menor número 2, op. 59, Beethoven. — I Allegro. — II Molto Adagio. — III Allegretto. — IV Finale presto.

Nuestro querido colega el diario dominical *El Pueblo Vasco*, dice, en su número de hoy, hablando de esa solemnidad:

"La abundancia de original nos impidió dedicar ayer algunas líneas al notabilísimo concierto celebrado el domingo en *Bellas Artes*; y, aunque no es de oportunidad hacer ya una reseña ó crítica de este verdadero acontecimiento, también queremos evitar que nuestro silencio se traduzca en indiferencia, y menos en falta de aprecio á lo que tanto vale."

El numeroso y distinguido público que llenaba casi totalmente la sala, no obstante la crudeza tiempo y el celeste a la misma hora otros espectáculos, salió verdaderamente encantado de la sesión de música de cámara de lo más selecta que puede escucharse; y a la vez nos complacemos en manifestarlo, los artistas quedaron altamente satisfechos del religioso silencio con que fueron escuchados.

Esta fuera de nuestro propósito en tonar un himno a Mozart, Brahms y Beethoven, porque nuestra alabanza aadía gozarán su inmortalidad;

pero lo que no queremos omitir es hacer mención de esos cuatro artistas: Hayot, André, Denayer y Salomé, que se manifestaron como un solo instrumento cuando ejecutaban su selección admirable, no solo con una precisión admirable sino con un sentimiento y un modo de matizar verdaderamente extraordinarios que legitimaron el renombre de que vienen precedidos en la *tournée* que realizaron por Europa entera.

Por el se vé que han aumentado las partidas de "Negociación de elecciones sobre pueblos", 357.665'90 pesetas.

"Servicio de correspondentes", en 445.778'84 pesetas.

"Pagares de préstamo con garantía, en 370.665 pesetas.

"Créditos con garantía personal", en 478.635'18 pesetas.

"Los depósitos de todas clases de papel han aumentado también por un valor de 685.538 pesetas."

Y así sigue enumerando el citado informe diferentes operaciones verificadas durante 1905 con el mismo resultado.

En el presente año, corresponde cesar á los señores don Odón Apraiz y don Felipe Arrieta, individuos de la junta de Gobierno.

Termina dando un voto de gracias a los empleados por el celo y actividad demostrada en el cumplimiento de su deber, que nosotras repitimos desde estas columnas, nos dirímos á su director don Braulio Núñez de Arce,

que si es así se dirán chinos d

ven en ella una residencia fija y continuada de diez e años, y que no estén atendidos por la Junta de Socorros Domiciliarios.

Los bonos se facilitarán en la Sección tercera de la Secretaría, de diez á doce de la mañana y de tres á cinco de la tarde, y solo se entregaran á los cabezas de familia.

Esta mañana para las nueve ya estaban en el ayuntamiento los concejales que componen la comisión de Beneficencia con objeto de proceder al reparto de bonos para los pobres.

Aunque dicho reparto estaba anulado para las diez, a las nueve y media ya ha dado principio.

Para dicha hora se hallaban en el Ayuntamiento gran número de pobres que á duras penas podían contener los guardias municipales; otro tanto sucedía en el Hospicio donde á medida de que avanzaba la hora se iba reuniendo gran número de pobres que con su correspondiente bono esperaban la comida.

Guardias municipales y de policía mantenían el orden y hacían guardar riguroso turno; sin que se haya tenido que lamentar ningún incidente á pesar de la aglomeración de necesitados.

Las raciones repartidas hoy ascendieron á 500.

Las brigadas

Como anteriormente se dice grande es el numero de braceros ocupados por nuestro ayuntamiento.

Entre las nuevas y la brigada municipal, trabajan may cerca de 600 hombres que si no por la nevada hubieran estado mirando, por lo menos la mitad.

Entre ellos hemos visto jóvenes de 15 a 16 años que pasan el resto del año jugando á las chapas y llevando maletas; Dios quiera que acordándose de lo negro que es el invierno, se dediquen después al trabajo, y así no verán amargada la juventud de su vida ni intentarán que dedicarse á la dura tarea de quitar nieve, que no es prueba de ellos.

Dominica

El excelentísimo obispo de esta diócesis don José Cadenas y Eleta, ha remitido al alcalde de esta ciudad la cantidad de dos mil pesetas para socorrer á los pobres necesitados.

No es preciso alabarla conducta del nuestro Prelado que en muchas ocasiones se ha distinguido como amparador del necesitado.

VIDA MILITAR

Assensos.

Caballería.—Ha sido ascendido, al empleo inmediato, el primer teniente del regimiento cazadores de Arribón don Jesús Gutiérrez.

Administración militar.—Ha sido ascendido al empleo inmediato el comisario de segunda clase don Pablo Jiménez, que presta sus servicios en el parque administrativo de Alava.

Servicio de la plaza para el dia 7

Parada, Regimiento de infantería de Cuencia.

Jefe de dia, teniente coronel de Guipúzcoa don Juan Lafuente.

Imaginaria, teniente coronel de Guipúzcoa don Adolfo Crespo.

Traje, el de diario.

El temporal

En las calles

En las calles y plazas se han oido hoy centenares de braceros en quitar la nieve.

Anoche y vista de lo resbaladizo del suelo, hubo abundantes caídas sin otras consecuencias que el susto y las risas que estos incidentes producen en los transeúntes.

Era una verdadera temeridad subir la cuesta del teatro pues con la mayor facilidad se iban los pies, y no era lo peor la caída, sin consecuencias, si no que el público lo gozaba a sus anchas y á por otra.

La cuesta del Resbaladero suponía una verdadera ascension pirenaica y los transeúntes la subían apoyados en paraguas, bastones, palos y otros artículos de conserción.

Al salida de la sección vermouth se cayeron dos ó tres personas sin que sufrieran daño alguno.

Hoy ha cambiado el aspecto gracias á la actividad del simón que nos ha limpiado las aceras por donde iban los transeúntes por el cual sea inútil.

También en las calles se está recoriendo la nieve, con lo que sin vueltas á las andadas pronto desaparecerá.

Los trenes continúan llegando con retraso, efecto del temporal, pues ha debido ser mucha la nieve acumulada en la vía.

El expresivo de las ocho treinta ha llegado con una hora de retraso.

Los coches correos que salen de esta para Bilbao y Durango no lo han hecho hoy, ni saldrán hasta que mejore el tiempo y ponga las carreteras en estado de poder transitarse por ellas.

Socorros extraordinarios

El excelentísimo Ayuntamiento y la Junta Diputación de pobres de esta ciudad, han acordado dar la comida de costumbre, desde hoy martes, a los jornaleros que, trabajando á la intemperie, carecen de jornal á consecuencia del temporal reinante.

De nuestro estimado colega don Gaceta del Norte, que hace larga reseña de las veladas entretenidas en estos dos pueblos:

Para obtener el socorro, es necesario indispensable que los solicitantes sean naturales de esta capital, y lle-

SUCESOS

Dice La Rioja de hoy:

"Ayer ingresó en la cárcel del partido, un sujeto natural de Vitoria, llamado Amancio Salazar Mendizabal, el cual se dedicaba en unión de otro compatriota á subir á las casas, fagiéndose mecánico, y so pretexto de arreglar máquinas de coser sacaban algunas cantidades de dinero.

Entendido de ello el inspector jefe de vigilancia señor Ruiz Valmaseda, consiguió poner en claro los hechos.

Tres pájaros de cuenta

En el corral de las doce de esta mañana han sido detenidos en la estación de Nájera, por los agentes de policía Castillo y Nájera, tres carabineros que pensaban hacer su negocio, llamados Huendo, Gómez, García, Muñoz y González, habiendo dado antes otros nombres y apellidos.

Los tres han ingresado en la cárcel.

El inspector jefe de la Guardia Civil, multado.

Por el inspector jefe de la Guardia Civil, ha sido denunciado al señor gobernador el vecino de esta, llamado Juan Isarta, por haber dejado abandonado un carro con un caballo.

El cual ha echado á correr con tal velocidad con gran peligro de trastornos que por la calle de Rioja pasaban.

El señor Gobernador le ha impuesto 25 pesetas de multa.

Por el agente Quintana ha sido denunciado un juez de 15 años llamado Antonio Lasa, por haberse escapado y caído pelaje en la noche.

El señor gobernador lo ha puesto en libertad.

El juez ha sido multado de 50 pesetas de multa.



Únicos Licor y Elixir
PP. Chartreux
Elaborados por los mismos en la fábrica de LA UNION AGRICOLA en Tarragona
Elixir Vegetal

De venta en Vitoria, en casa Manuel Pérez y compañías; Sociedad Militar. Especiales para el Elixir. Droguería de Ricardo Basca y Droguería de Gabriel Bussa. Se encuentra también en los principales Cafés, Pastelerías, Casinos, Hoteles y Restaurantes de esta Ciudad.
Depositorios Generales para toda España, Sres. Fortuny Hermanos y Holly de Tauriers, calle Hospital 32, Barcelona.

Allado de la Buena Prensa

Subasta

Se verificará en las Casas Consistoriales el jueves 8 del actual á las once de la mañana de varias arrobas de jabón, 12 bombonas de alcohol y otros enseres, cuyas condiciones se detallan en el edicto y en el Boletín Oficial fechado el 4 de febrero de 1906.

Debiendo proveerse la plaza de administrador de esta sociedad, (dotada con el sueldo anual de 24.000 pesetas) por haber renunciado el cargo quien actuó desempeñando, se admite solicitudes para la misma hasta el día 10 del corriente.

Los aspirantes no podrán tener menos de 30 ni más de 40 años, debiendo poseer conocimientos compuestos de contabilidad y de comercio, y prácticamente de redacción de correspondencia mercantil y de toda clase de documentos oficiales.

Los demás condiciones para la presentación de dicha plaza se hallan en la Secretaría del Círculo.

Todo solicitante que haga uso de recomendaciones para obtener el cargo, quedará considerado fuera de concurso.

Vitoria 6 de Febrero de 1906.—P. A. del C. de A.—El Secretario Ignacio Diaz.

5022

6-1

6-1

6-1

DE SOCIEDAD

—Se encuentra ligeramente indisposta la señorita Asunción Santiago. Deseamos su restablecimiento.

—Se encuentra algo más aliviado, en la enfermedad que viene sufriendo, el reputado médico don Aurelio Díaz y Camino.

Muchos nos alegramos de que la mejoría siga.

—Ha ascendido a capitán, el oficial de caballería don Jesús Gortazar, estimado amigo nuestro, perteneciente, hasta la fecha, al regimiento de cañones de Arlabán.

Enhorabuena.

—Nuestro buen amigo el comisario de guerra de segunda clase, con destino en este parque administrativo, don Pablo Jiménez, ha sido ascendido a empleo inmediato, por lo que le felicitamos.

—De Pamplona han continuado hoy su viaje Málaga, donde pasarán una temporada, la señorita María Izarra y nuestro respetable amigo el presidente don Joaquín Fernández de Retaña, tío de aquella.

—Después de pasar unos días con su esposa, ha regresado a Llodio el ingeniero industrial don Luis Antúnez.

—Hoy ha marchado Zaragoza, en el correo ascendente, nuestro querido amigo don Esteban Echevarría.

—Para Bilbao y otras capitales salió ayer el abogado vitoriano don Pedro de Larriosa, estimado amigo nuestro.

—Habiendo permanecido en estos días, donde le trajeron asuntos profesionales, hoy ha regresado a Santander, en el correo ascendente, nuestro querido amigo don Pedro de Zubeldia, ingeniero de la importante casa "E. Lebón y Compañía", y miembro de una importante sociedad bilbaína instaladora de ascensores eléctricos y calefacciones por vapor.

Información telefónica

MADRID

(De nuestro corresponsal)

3'40 y 5'30 tarde.

Promesas incumplidas

Entre los decretos que esta mañana se han sometido a la firma del Monarca, figura uno que ha producido gran sorpresa y soliviantando los ánimos, sobre todo en los campos conservador y republicano.

Por ese decreto se autoriza al Ministerio de Hacienda para que presente y lea a las Cortes el proyecto de ley restableciendo el impuesto sobre los trigos y harinas.

Este proyecto, si llega a learse, provocará un debate amplio por parte de conservadores y republicanos.

Unos y otros se creen engañados por el gobierno, y para demostrarlo recuerdan que si ellos dejaron pasar lo de los consumos fué por habérselos prometido que no se restablecería el impuesto sobre los trigos y harinas.

Hoy, ante el decreto firmado por el Rey, ponen el grito en el Cielo y anuncian su propósito de combatirlo en toda la lucha.

Contra la tuberculosis

El Rey ha firmado un decreto de Gobernación por el que se crea la comisión permanente contra la tuberculosis.

Esta comisión es ancha a la inspección general de sanidad.

Será presidente de ella el ministro de Gobernación y vicepresidentes todos los ex ministros del mismo departamento y ex directores de sanidad.

Tendrá un secretario y cuarenta vocales que se elegirán entre los políticos, médicos y sociólogos más eminentes.

Otros decretos

Ha firmado también el Rey un decreto concediendo el Título de Villa al pueblo de Negreira (Coruña) y otro concediendo honores de Jefe de administración a don Avelino Pazos, español, residente en la Argentina, como premio al patriotismo y caridad en pró de los necesitados de Andalucía.

Gopizate

Oficialmente se ha dicho que las proclamas que se distribuyeron entre los reclutas llamados a filas contenían un artículo que en Rusia publicó Gorki, titulado "Deberes del soldado."

La de ferrocarriles

Bajo la presidencia del señor Burell director general de obras públicas, se ha reunido esta mañana la comisión permanente de ferrocarriles.

Los representantes de la compañía del Norte han ofrecido transportar los carbones que se producen en las minas de Asturias, al Centro de la península y al efecto, dicen que adquirirán máquinas dobles y aumentarán la carga en un cincuenta por ciento.

El señor Lafit ha propuesto se creen algunos trenes destinados exclusivamente al transporte de carbones.

Para acuerdos definitivos en ese y otros asuntos, la comisión volverá a reunirse mañana.

Crisis en Andalucía

En gobernación se han recibido alarmantes telegramas de la región andaluza dando cuenta de la terrible crisis de trabajo por que atraviesa aquella comarca.

En Osuna grupos de obreros sin trabajo han asaltado las tahonas arrebatando el pan.

El Gobierno ha enviado varios ingenieros a aquella región para que vean el estado en que se encuentran

las carreteras, canales y demás obras hidráulicas con objeto de poder emplear en estas faenas a buen número de obreros.

Sensible desgracia

A las dos y media de esta tarde se ha desarrollado una dolorosa escena en el Hotel que en La Castellana ha habido don Santiago Martínez Rivas.

Este señor ha fallecido a consecuencia de un disparo de arma de fuego.

Se dice que estaba él mismo, limpiando la escopeta, cuando ésta se le ha disparado y causado la muerte.

Como el finado estaba relacionado con la aristocracia madrileña, la noticia ha circulado rápidamente, invadiendo la morada del fallecido distinguídas personalidades.

La muerte del conocido Sportman y acaudalado bilbaíno ha sido muy sentida.

La crisis se avecina

El pleito de las jurisdicciones

La fórmula

Se comenta, y muy desfavorablemente por cierto la fórmula que se dice resolutoria del pleito que hemos dado en llamar de las jurisdicciones.

Consiste esa fórmula en que durante un año ha de entender la jurisdicción militar en todos los delitos que se cometan contra la Patria ó contra el Ejército.

El debate

Si no esta tarde, mañana empezará en el Senado la discusión del proyecto.

La crisis

Como consecuencia del debate vendrá, según to las probabilidades, la caída del gobierno.

Al presentar Moret al Rey las dimisiones, el Monarca las aceptaría, pero ratificando su confianza a don Segismundo, le encargará la constitución.

De aquí no pasan los augurios y en realidad, no es fácil predecir quienes sean los nuevos consejeros.

Se sabe que Moret quiere conservar a García Prieto, para no disgustar al suegro de éste señor Montero Ríos, pero enfrente de ese deseo del presidente, está el del propio interesado que no se ha recatado en manifestar que no hace nombramientos de personal por considerarse ministro dimisionario.

Crean algunos que Moret declinará el honor de seguir gobernando y dejará el poder a los conservadores, pero esta opinión tiene pocas mantenedores.

Lo más probable es que siga en el poder; que continúen con él tres ó cuatro de los actuales ministros y que licencie a los cuerpos colegiados.

Censojo

Los ministros han sido avisados para que a las siete acudan a la presidencia, donde se celebrará Consejo.

En cuanto al objeto de esa reunión, solo puedo decirle lo que el Presidente ha contestado, esto es: "El carro rueda, aunque con alguna dificultad."

Romero Robledo

A pesar de los serios temores que el doctor Mariani, sentía esta mañana cuando abandonaba la casa del señor Romero, éste sigue con vida.

A las tres de la madrugada descansó un ratito.

Después continuó acentuándose la posturación.

A las tres y media de esta tarde se ha colocado un nuevo parte facultativo en el que lee: "El enfermo descansa, "Continúa la gravedad".

Las listas siguen cubriendose de firmas.

Parece que todos desconfian de que la vida pueda prolongarse mucho tiempo.

CONGRESO

A las tres y diez minutos abre la sesión Canalejas.

El banco azul está desierto y la cámara muy desanimada.

Se aprueba el acta.

Martín Sánchez apoya una proposición, relativa al catastro, que es aceptada.

Se hacen otros ruegos y preguntas. Su discusión se aprueban varias informes, entre ellos uno relativo a la creación de tribunales industriales.

Orden del día

Continúa el debate referente a Barcelona.

Romeo se levanta a hacer uso de la palabra.

(Continúa la sesión.)

SENADO

A las cuatro menos diez abre la sesión el general López Domínguez.

Eu banco azul está solo el Ministro de Marina.

Después de aprobarse el acta, se lee un voto particular que al proyecto de ley sobre jurisdicciones, presenta don Santos Guzmán.

En él propone que de los delitos

contra la Patria y el Ejército entiendan los tribunales militares hasta tanto que se revisen y reformen en la parte necesaria y procedente los Códigos penales y las leyes de enjuiciar.

Ferrer y Vidal pide algunos antecedentes relacionados con la reforma arancelaria.

Se hacen otros ruegos y preguntas de escaso interés, y se entra en el

Orden del día

El Marqués de Peralada apoya

una proposición pidiendo la pensión de cinco mil pesetas para la viuda del general Hernández.

La Cámara toma en consideración lo propuesto.

(Continúa la sesión.)

PROVINCIAS

(De nuestros corresponsales)

3'30 y 5'30 tarde.

Como aquí

Valladolid.—Ayer por la mañana empezó a nevar, cubriendo bien pronto la ciudad.

Durante todo el día continuó la nevada acompañada de un fuerte viento norte que hacía imposible el tránsito por las calles.

Por la noche amaneció la nieve, dejándose sentir una horrorosa helada que ha ocasionado innumerables caídas en la vía pública.

De todos los pueblos de la comarca comunican que ha nevado en abundancia, por lo que los labradores se hallan contentos del buen estado del campo.

Muerto de hambre

En la carretera de Madrid ha aparecido el cadáver de un individuo probablemente vestido, que según los facultativos ha muerto de inanición.

Temporal

Barcelona.—En ésta, también se dejan sentir los efectos del temporal.

Reina un viento fuertísimo, por es

ta causa no pudo hacerse a la mar el vapor "Isla de Menorca", que debía salir ayer para Mahón, con 80 reclutas.

Informe

El Fiscal de S. M. señor Guijarro, ha recibido orden de la Fiscalía del Supremo, interesándose estudié detenidamente los delitos de imprenta incautados por los juzgados de Barcelona, y emita su informe.

Duelos en puerta

Como resultado final de las violentas campañas sostenidas por el periódico militar de Madrid "Ejército y Armada", con sus colegas de ésta "El Diluvio" y "Diario Mercantil", corren rumores que han sido designados ya los padrinos para solucionar el asunto.

Mitín

El Duque de Solferino, senador por la provincia de Cataluña, acompañado de representantes de los partidos catalanista, republicano y carlista, ha visitado al gobernador civil para obtener autorización para celebrar un mitín, en el cual pedirá el levantamiento de la suspensión de garantías.

El Duque de Bivona ha dicho que concederá la autorización siempre que no se hable en él ni una sola palabra de otro asunto.

Como los organizadores del mitín pensaban tratar en él de la cuestión de jurisdicciones, habían acordado celebrarlo el domingo en ésta, pero en vista de lo manifestado por el gobernador, lo celebrarán en Gerona.

Temporal

Zaragoza.—De todos los pueblos de Aragón, comunican que reina un gran temporal de nieves.

Los trenes de Navarra llegan con gran retraso por la misma causa, el correo no llegó anoche por un descalabro ocurrido en Fuenmayor.

Inauguración

Ayer tuvo lugar la inauguración del círculo de la juventud monárquica alfonsina.

Los amplios locales del círculo se llenan llenos de los nuevos socios; el acto resultó brillantísimo pronunciando un discurso el presidente del partido liberal aragonés don Julian Bel.

Los salones están decorados con mucha lujo.

Esporando

Granada.—Es esperada en ésta la Emperatriz Eugenia y quien acompaña la princesa Ena futura reina de España.

A pesar de que viajan de riguroso incógnito, al pueblo granadino las prepara un grandioso recibimiento.

CONGRESO

A las tres y diez minutos abre la sesión Canalejas.

El banco azul está desierto y la cámara muy desanimada.

Se aprueba el acta.

Martín Sánchez apoya una proposición, relativa al catastro, que es aceptada.

Se hacen otros ruegos y preguntas.

Su discusión se aprueban varias informes, entre ellos

881 Son tan baratos y muchísimo más finos que los demás cognacs españoles. Marca recomendada. V. O. S.

COGNACS DEL MARQUES DE BARAMBIO

Son tan finos y muchísimo más baratos que los demás franceses. Marca recomendada. Tres escudos. De vez en los cafés, restaurantes, hoteles y tiendas de alta calidad.

CALENDARIO DE Heraldo Alavés

FEBRERO

28 días

Cuarto creciente el 1.—Luna llena el 8

Sale el sol 7 h. 5.—Ponece 17 h 24

7

1878 Muere el papa Pío IX.

MIECOLES

38 Si los Ricardo rey de Inglaterra — 327
y Romualdo fr., y sta. Juliana
de Boloia vda.

San Romualdo obispo

Fue natural este Santo de la ciudad de Ravena en Italia, descendiente del linaje ilustre de los Duques de la misma Ciudad. A la edad de veinte años se retiró a un monasterio a hacer penitencia, a causa de haber asistido a un desafío que tuvo su padre con un pariente suyo, en el que este quedó muerto. Animado por los consejos de su director renunció las vanidades del mundo, y tomó el hábito religioso de San Benito, en cuya escuela adelantó tanto en la obediencia, humildad y mortificación, que en poco tiempo era modelo de la observancia de la Santa Regla. Retirose després de algunos años al desierto de la Cama dura, y habiéndose agraciado algunos compañeros, fundó el Monasterio Camaldulense bajo la regla de S. Benito. Ofró Díos muchos milagres por la intercesión de su sacerdote, y habiendo vivido ciento veinte años, pasando los ciento entre los rigores de la mesa austera penitencia, murió en el Señor el año 1027.

CULTOS

MM. REPARADORAS

A las siete de la mañana misa en la Exposición, continuando el Señor Expuesto al público todo el día.

A las nueve misa rezada.

A las cinco de la tarde, reserva y cantos.

Los días festivos, misa a las diez.

Los jueves vela por la Asociación de Nuestra Señora del Corazón de Jesús.

EN EL CARMEN

Los sábados al anochecer, Rosario y Salve.

Todos los domingos misa mayor a las nueve y media y función a las seis de la tarde.

Los primeros domingos de mes se celebra la función del Escapulario y Semana Devota.

PARROQUIA DE SAN PEDRO

Los días laborables, misa a las cinco y media, continuándose sin interrupción hasta la mayor.

Todos los días se dirá misa a las once. Al teque de oraciones, resarío en la Virgen del Amor Hermoso.

Los días festivos la primera misa a las cinco, sucediéndose de media en media hora, hasta las diez que se celebra la misa mayor con explicación del Santo Evangelio.

También habrá misa a las once y a las doce.

A las dos de la tarde rosario, ejercicio del Viacrucis, Llagas, y visita a Jesús Sacramentado.

Los segundos, terceros y quintos domingos a las cuatro, cultos de las Flores San Miguel. — Resarío y Viacrucis.

Notas útiles

SERVICIO DE TRENS

En la línea de los ferrocarriles del Norte, circularán los trenes en la siguiente forma desde 1.º de Octubre de 1905:

Madrid-Irún

Mixto llega 2'50 m. sale 3'10
Snd-expreso 7'03 7'08
Expreso con 3.º 8'30 8'35
Mercancías 10'02 12'20

Correo 2'15 2'23
Expreso-rápido 8'08 n. 8'12

Este tren circulará los martes, jueves y sábados, de cada semana.

Mercancías 9'23 10'23

Irún-Madrid		
Snd-expreso	llega 2'57 m.	sale 3'01
Mercancías	4'04	4'32
Expreso-rápido	10'16	10'21
Este tren circulará los lunes, miércoles y viernes, de cada semana.		
Correo	12'06	12'14
Mercancías	2'03 t.	3'03
Expreso con 3.º	6'34	6'39
Expreso	9'52 n.	9'58
Mixto	10'45 n.	11'03

Ferrocarril Anglo-Vasco-Navarro.—Salidas de Vitoria, 7 y 9 mañana, 2'45 y 4'30 tarde. Llegadas a Salinas, 7'40 y 9'44 mañana, 5'25 y 5'14 tarde.

Salidas de Salinas, 8 y 10 mañana y 6 tarde. Llegadas a Vitoria, 8'40 y 10'44 mañana y 6'44 tarde.

Los trenes que salen de Salinas a las 8 de la mañana y de Vitoria a las 7 mañana, circularán solamente los jueves o días de mercado en Vitoria.

El tren que sale de Vitoria a las 2'45 tarde, no circulará más que los domingos y días de fiesta en Vitoria.

Servicio de repartos, en combinación con el tranvía eléctrico de Durango a Bilbao.—Salida, 8 mañana y 2'30 tarde. Llegada, 12'15 tarde y 9'15 noche.

Coché a Maestu y Santa Cruz de Campoo.—Salida, 3'00 tarde. Llegada, 10'30 noche.

Coché a Durango en combinación en el Ferrocarril Central.—Salida, 5 mañana y 3'45 tarde. Llegada, 8'30 mañana y 8'30 noche.

Coché a Murguia.—Salida, 4 tarde.

Administración de Correos.—Horas de certificado, de 9'30 a 11 mañana y de 4'45 a 5'30 tarde.

Horas de retirar valores declarados, de 10 a 11'30 mañana y de 4 a 5'30 tarde.

Lista, por la mañana de 9 a 12 y por la tarde de 3 a 6'30.

Oficinas públicas

Gobierno Civil.—De nueve mañana a una tarde.

Gobierno Militar.—De nueve y media a una y media.

Administración Especial de Hacienda.—De nueve y media a una y media.

Diputación Provincial.—De ochavo y media a una y media.

Ayuntamiento.—De nueve a dos.

Juzgado de 1.ª instancia.—De nueve mañana a una tarde.

Juzgado Municipal.—De nueve a una.

Banco de Vitoria.—Por la mañana, de nueve a una; por la tarde, de tres y media a cinco y media.

Banco de España.—De nueve a una.

Plaza de Abastos.—Abierta desde las siete de la mañana hasta las siete de la noche.

5010 Ama de cria Se ofrece una para criar en su casa, con pecho de dos meses. Informarán, Carrera 55, tienda. 3 1

5038 Gabinete Dental DE VALENTIN LACARELLE Cirujano Dentista Francés

Lección de la escuela dental francesa de París, cirujano dentista de la Facultad de medicina de Madrid, miembro del jurado en las exposiciones internacionales de dentistas correspondiente para España de la academia del progreso de París, abanderado comendador de la real y distinguida orden de Isabel la católica dentista de la beneficencia de Pamplona.

Consultas en Vitoria, todos los lunes, calle Estadios, número 4. 2.º derecha. 69

4988 Ebanistas y Silleros Se necesita

trabajo de carpintería en la Fábrica de Muebles de la señora viuda de don Bruno Gallo, calle Zapata números 5 y 7, en Palencia. 15-4

4997 Se vende maestro, estanterías, mesa y bancos para dormitorio, y un depósito de carburo para luz.

Informarán en esta administración. 5-4

4809 Retuerto—Oculista Consulta de II a I y de 2 a 4 POSTAS 12, 1.º

5005 Subasta En la Notaría de don Francisco de Ayala y hermanos se subastan las encomias de la mañana del día 12 de Febrero corriente, y mejorando el pliego de la subasta, se venderá la casa con huerta sita en el Prado de esta ciudad, señalada con el número 27. La titulación y pliego de condiciones se hallan en el manifiesto en la notaría de dicho señor. 2-1

5028 Banco de Vitoria Calle de Abrejas

En las oficinas de este establecimiento está abierta al público una Caja de Ahorros, donde podrán inscribirse cantidades de uno a diez mil pesos, que devengarán el interés de 8 por 100 anual.

Este servicio prestará todo los días laborables a las horas de despacho y los domingos de 10 a 11 de la mañana.

5039 Ebanistas y Silleros Se necesitan

trabajos de carpintería en la Fábrica de Muebles de la señora viuda de don Bruno Gallo, calle Zapata números 5 y 7, en Palencia. 15-4

5040 Se vende maestro, estanterías, mesa y bancos para dormitorio, y un depósito de carburo para luz.

Informarán en esta administración. 5-4

5041 Se vende una para dormitorio, mesa y bancos para dormitorio, y un depósito de carburo para luz.

Informarán en esta administración. 5-4

5042 Se vende una para dormitorio, mesa y bancos para dormitorio, y un depósito de carburo para luz.

Informarán en esta administración. 5-4

5043 Se vende una para dormitorio, mesa y bancos para dormitorio, y un depósito de carburo para luz.

Informarán en esta administración. 5-4

5044 Se vende una para dormitorio, mesa y bancos para dormitorio, y un depósito de carburo para luz.

Informarán en esta administración. 5-4

5045 Se vende una para dormitorio, mesa y bancos para dormitorio, y un depósito de carburo para luz.

Informarán en esta administración. 5-4

5046 Se vende una para dormitorio, mesa y bancos para dormitorio, y un depósito de carburo para luz.

Informarán en esta administración. 5-4

5047 Se vende una para dormitorio, mesa y bancos para dormitorio, y un depósito de carburo para luz.

Informarán en esta administración. 5-4

5048 Se vende una para dormitorio, mesa y bancos para dormitorio, y un depósito de carburo para luz.

Informarán en esta administración. 5-4

5049 Se vende una para dormitorio, mesa y bancos para dormitorio, y un depósito de carburo para luz.

Informarán en esta administración. 5-4

5050 Se vende una para dormitorio, mesa y bancos para dormitorio, y un depósito de carburo para luz.

Informarán en esta administración. 5-4

5051 Se vende una para dormitorio, mesa y bancos para dormitorio, y un depósito de carburo para luz.

Informarán en esta administración. 5-4

5052 Se vende una para dormitorio, mesa y bancos para dormitorio, y un depósito de carburo para luz.

Informarán en esta administración. 5-4

5053 Se vende una para dormitorio, mesa y bancos para dormitorio, y un depósito de carburo para luz.

Informarán en esta administración. 5-4

5054 Se vende una para dormitorio, mesa y bancos para dormitorio, y un depósito de carburo para luz.

Informarán en esta administración. 5-4

5055 Se vende una para dormitorio, mesa y bancos para dormitorio, y un depósito de carburo para luz.

Informarán en esta administración. 5-4

5056 Se vende una para dormitorio, mesa y bancos para dormitorio, y un depósito de carburo para luz.

Informarán en esta administración. 5-4

5057 Se vende una para dormitorio, mesa y bancos para dormitorio, y un depósito de carburo para luz.

Informarán en esta administración. 5-4

5058 Se vende una para dormitorio, mesa y bancos para dormitorio, y un depósito de carburo para luz.

Informarán en esta administración. 5-4

5059 Se vende una para dormitorio, mesa y bancos para dormitorio, y un depósito de carburo para luz.

Informarán en esta administración. 5-4

5060 Se vende una para dormitorio, mesa y bancos para dormitorio, y un depósito de carburo para luz.

<p

Jarabe Pectoral Arellano

A BASE
DE
BROMOFORMO
HEROINA

El éxito de esta preparación aumenta de día en día, demostrando su maravillosa eficacia para la curación de todas las afecciones de las vías respiratorias: bronquitis, catarras, diarrea, tos reciente o crónica por rebelde que sea. Prescrito por eminentes médicos. De venta en las principales farmacias.

SERVICIOS DE LA COMPAÑIA TRANSATLANTICA

Línea de Cuba y Méjico.—El día 17 de Febrero saldrá de Bilbao, el 20 de Santander y el 21 de Coruña el vapor ALFONSO XIII—Capitán don G. Ambraga, directamente para Habana y Veracruz, admite pasaje y carga para Costaafirma y Pacifico con tránsito en Habana al vapor de la línea Venezuela-Colombia. Combinaciones para el litoral de Cuba e Isla de Santo Domingo.

Línea de Nueva-York, Cuba y Méjico.—El día 24 de Febrero saldrá de Barcelona el 28 de Málaga y el 30 de Cádiz el vapor Antonio López —Capitán don P. Oliver directamente para New-York, Habana y Veracruz. Combinaciones para distintos puntos de los Estados Unidos, litorales Cuba e Isla de Santo Domingo. También admite pasaje para Puerto Plata, con tránsito en Habana.

Línea de Venezuela-Colombia.—El día 11 de Febrero saldrá de Barcelona, el 18 de Málaga y el 15 de Cádiz el vapor Mantanzas.—Capitán Don J. Zaragoza directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón, Cebón de donde salen los vapores el 13 de cada mes para Sabanilla, Curazao, Puerto Cabello y la Guaya, etc. Se admite pasaje y carga para Veracruz, con tránsito en Habana. Combinaciones para el ferrocarril de Panamá con las compañías de navegación del Pacífico para puertos que admiten pasaje y carga con billetes y conocimientos directos. Combinaciones para el litoral de Cuba y Puerto Rico. Se admite pasaje para Puerto Plata, con tránsito en Puerto Rico, y para Santo Domingo y San Pedro de Macorís, con tránsito en Habana. También carga para Maracaibo, Cartagena, Coro y Cumana con tránsito en Puerto Cabello y para Trinidad, con tránsito en Curazao.

Línea de Filipinas.—El día 14 saldrá de Liverpool, y el 3 de Febrero de Barcelona, habiendo hecho las escalas intermedias, el vapor G. López y López.—Capitán don P. Mir, directamente para Génova, Port-Said, Suez, Colombo, Singapur y Manila, sirviendo por tránsito los puertos de la costa oriental de África de la India, Java, Sumatra, China, Japón y Australia.

Línea de Buenos Aires.—El día 8 de Febrero saldrá de Barcelona el 5 de Málaga y el 7 de Cádiz el vapor Leon XIII—Capitán don M. Deschamps, directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

Línea de Canarias.—El día 17 saldrá de Barcelona, el 18 de Valencia, el 19 de Alicante y el 22 de Cádiz, el vapor M. L. Villaverde.—Capitán don R. de Fano, directamente para Casablanca, Maspalomas, Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife y Santa Cruz de la Palma con retorno a Santa Cruz de Tenerife para emprender el viaje de regreso haciendo las escalas de Las Palmas, Cádiz, Alicante, Valencia y Barcelona.

Línea de Fernando Po.—El día 26 saldrá de Barcelona y el 30 de Cádiz el vapor San Francisco.—Capitán don J. Hazez, para Fernando Po, con escala en Casa blanca, Massaná y otros puertos de la costa occidental de África y Golfo de Guinea.

Línea de Wagner.—Salida de Cádiz: Lunes, Miércoles y Viernes.

Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables, y casa, erros, a quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato esmerado, como ha sido durante su dilatado servicio. Rebasas a familias. Precios convenionales para mercados de lujo. Rebasas por pasajes de ida y vuelta. También se admite carga y se expedien pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares. La empresa puede asegurar las mercancías que se embarquen en sus buques.

AVISOS IMPORTANTES: Rebasas en los fletes de expedienta.—La compañía hace rebajas de 80 %, en los fletes de determinados artículos, con arreglo a lo establecido en la E. O. del Ministerio de Agricultura, Industria y Comercio y Obras Públicas de 14 Abril 1804, publicada en la Gaceta de 22 del mismo mes.

Servicios Comerciales.—La sección que de estos Servicios tiene establecida la Compañía, se encarga de tránsitar en Ultramar los Ministerios que la son encargados y de la colocación de los artículos cuya venta, como ensayo, desean hacer los Exportadores.

Para informaciones en Vitoria al Agente D. GASPAR BRIZZONI
Barcelona, 1.—Rentería.

Gran Almacén de Muebles**"LA ECONOMICA,"**

Este importante establecimiento, acaba de recibir un buen surtido de muebles madera curvada (llamada de Viena).

Id. 14 mirazano blanco 1.ª calidad para colchones y sofás, maderas, superando éste a la lana, como más higiénicas y más cómodas a su uso.

Muebles y camas de varias clases; para amueblar Hospitales, Colegios, Balnearios, Convales, etc., etc.

Ventas al contado y a plazos.

Arca 1.—VITORIA 4808

HERALDO ALAVES

Se vende en el Kiosco del Globo del señor Alonso; Kiosco estanco de doña Francisca Varela, junto al comercio de los Alemanes; y en el estanco del señor Vallés, calle San Prudencio.

**¡¡SEÑORAS!!
¡¡Maravilloso invento!!
¡¡Depilación verdadera!!**

se obtiene usando el

DEPILATORIO DE LOS ÁNGELES

Único preparado infalible para la destrucción radical de la raíz del vello ó pelo sin irritar ni perjudicar lo más mínimo el cutis.

La señora que tiene pelo ó vello, es porque quiere, pues mediante contrato

Nada se paga si pasado un año vuelve a renacer!

PUEDE DARSE MAYOR GARANTIA?

Consulta por el inventor D. Neliodoro Lillo Rambla de Canalejas, 13. Barcelona

DE 3 A 6 Y DÍAS FESTIVOS DE 10 A 1

También se dan consultas a provincias por escrito, mandando un sello para la contestación.

De venta en todas las buenas PERFUMERIAS, DROGUERIAS y FARMACIAS

HERALDO ALAVES

DIARIO INDEPENDIENTE

Edición 47.—VITORIA

SUSCRIPCION:

Vitoria un mes 125 pesetas. Provincias 3 meses 5

6 • 10 • Anuncios 1.º plana una peseta. Líneas: 8.º 020; 4.º 910; gacetillas, 6.º 50; realidades y comunicados, precios convencionales. Pago adelantado

A los subscriptores mitad de precio

Número del día 5 céntimos.—Atrasado 20

25 ejemplares una peseta



FABRICACION DE RELOJES REGULADORES
TOLOSANA Y LOREZ

VITORIA
Reguladores de precisión, Pendullos, compresores, Relojas eléctricas, Relojas para Oficinas, Bancos, Fábricas, Relojas de Ferrocarriles, Aparatos telegráficos, Aparatos registradores para Vigilantes, Contadores de agua, Tallas de ruedas y máquinas.

Fabricación automática de tornillos, construcción de toda clase de aparatos que tengan relación con la relojería, etcétera.

Papel de periódicos

Se vende a 50 pesetas la anota, en esta Imprenta.

Libros rayados

Llamados libros rayados Diario y Miércoles para Comercio Imprenta Moderna

Imprenta

Librería

Librería</p